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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）被指在修例風波
期間縱容各區充斥「暴獨」文宣、卻迅速清除支持
香港國安法立法標語的時任食環署署長劉利群，日
前獲晉升為食物及衞生局常任秘書長，隨即引起各
界不滿及質疑。「香港政研會」前日起發起網上聯
署，要求政府重新檢視劉利群升職的決定，首日已
獲逾1.1萬名市民聯署支持。

劉未理會公共空間現違法「連儂牆」
「香港政研會」在facebook帖文表示，黑暴期

間多處公共空間出現違法「連儂牆」，但時任食環
署署長的劉利群並未理會，導致大量市民自行清理
時被暴徒襲擊致嚴重受傷，並批評劉利群並不符合

「愛國者治港」原則，因此堅決反對劉利群升職。

滅鼠不力 縱容「法輪功」街站
帖文並列出劉利群過往種種劣跡，包括滅鼠不

力、縱容「法輪功」街站等，批評「法輪功」多
年來都在香港鼓吹推翻中央政府，在香港國安法
實施後亦未見收斂，而食環署卻一直縱容，因此
「香港政研會」也會要求食環署清理「法輪功」
街站。
對此，網上亦群情洶湧。網民「Copcat Cat

Cat」質疑：「唔做野（嘢）都升級？下令唔準時
清潔亂貼傳單，違法失職都升級？佢係唔係應該提
早退休或勒令退休呢？」「Stella Yeung」亦批

評：「全冇（無）貢獻， 老鼠通街走， 鼠禍為
患！2019-2020黑暴期間從未為個政府清除『連
濃（儂）牆，其心可誅！」

「Ray Wong」狠批：「不作為的庸官，憑什麼
升職，多加3萬薪酬，叫今天活在水深火熱的香港
打工仔情何以堪！」「謝月娥」就話：「香港正處
困境任何級別的官都不應．加薪與市民共度時艱，
不稱職官更應減薪。」
「Tammy Kw」道：「呢兩年黑暴，疫情期間，

我都未見過佢。佢做過乜我唔知，佢冇做乜我就
知！」「Copcat Cat Cat」直言：「唔做野（嘢）
都升級？下令唔準時清潔亂貼傳單，違法失職都升
級？佢係唔係應該提早退休或勒令退休呢？」

政研會反對劉利群升職 首日獲1.1萬人聯署
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中大學生會候任內閣「獨莊」「朔

夜」，早前透過參選宣言及政綱公然散

播違法「港獨」及失實言論，中大上周

四（25日）發出嚴正聲明，批評該會

違背大學宗旨及令大學聲譽受損，並宣

布五大「制裁」措施，包括暫停代收會

費、暫停提供行政支援，及要求該會作

獨立註冊等。一度「死撐」的「朔夜」

於昨日凌晨突然「跪低」，宣布撤回宣

言及政綱並刪除過去全部帖文。有教育

界人士形容，學生會撤回「獨」政綱是

好的開始，認為社會及校方應繼續留意

情況，助涉事學生改過自新。不過，有

攬炒派的學生會「老鬼」指，「朔夜」

此舉是「以退為進」，只為爭取「談判

空間」。

●香港文匯報記者 于錦言

●「香港政研會」前日起發起網上聯
署，要求政府重新檢視劉利群升職
的決定。 網頁截圖

自今年1月參選以來，「朔夜」即透過
參選宣言、政綱及訪問大肆宣「獨」

煽暴，包括抹黑香港國安法「侵犯人權、
自由」云云，又鼓吹「法治已死，不應再
有期望」等歪理。2月初，中大已表明強
烈反對該會的失實指控及涉違法言論，校
方不會容許校園出現危害國家安全之事，
並有權終止涉鼓吹違法員生或組織的職
務。
隨後，校方與相關學生溝通，提醒其針

對國家安全的言論有可能違法，惟「朔
夜」未有理會有關勸喻及提醒。上周四深
夜，中大決定以五大措施應對「朔夜」涉違
法行徑與失實言論，即暫停代學生會收會
費、暫停提供行政與大學場地支援、暫停學
生會幹事於校內委員會職務，並要求學生會
作獨立註冊自行承擔法律責任，又表明有需

要時會採取進一步措施，包括對煽動違法
的學生着令暫時停學或甚至開除。
「朔夜」12名成員其後一度連同現屆學

生會臨委會主席、「獨」人區倬僖開記者
會，聲言校方「打壓」，表示「極度遺
憾」云云，又向「支持者」鞠躬致歉，及
發動所謂「萬人聯署」反對校方做法。不
過在一日之後「朔夜」突然「跪低」，在
社交專頁發文指正式撤回參選宣言及政綱
等有關文件，更將專頁的帖文全部刪除，
以及將頭像相片變為黑色。
香港文匯報記者昨日向中大查詢，事件

會否影響校方針對學生會的措施，但至截
稿前未有回應。「朔夜」成員接受查詢時
稱，暫時未有更多回應。

圖與校方有「談判」空間

「朔夜」撤回「獨」宣言及政綱引起熱
議。攬炒區議員、前中大學生會幹事「老
鬼」林兆彬稱，此舉是「以退為進」的做
法，藉此希望可與校方有「談判」及「商
討」的空間，又聲言中大校方提出的措施
「違反《中大條例》」，鼓動「朔夜」提
出司法覆核。

鄧飛批「老鬼」圖讓成員「騎虎難下」
教聯會副主席鄧飛接受香港文匯報訪問

時表示，學生會願意撤回參選宣言及政綱
是好的開始、好的訊號，值得鼓勵，認為
中大校方應持續跟進，幫助他們改善行
為，又批評部分學生會「老鬼」就事件
「指手畫腳」，是對在校學生會成員施壓
「打心理戰」，讓其「騎虎難下」，窒礙
他們改過自新。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國政協副
主席、港澳辦主任夏寶龍早前在講話時提出
要全面落實「愛國者治港」原則，全國政協
常委唐英年認為是天經地義，看不到理由反
對。

「愛港」自然要「愛國」不存在對立化
唐英年指出，「愛港」自然要「愛國」，
不存在對立化。 唐英年並指，回歸以來香港
只有一次能走完「政改五步曲」，認為政改
最好當然由香港醞釀，但全國人大常委會可
就任何選舉制度作最終決定，權力毋庸置
疑，他相信若有任何制度修改，都會廣泛聽
取市民意見。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國政
協副主席、國務院港澳辦主任夏寶龍早
前闡釋「愛國者治港」原則，政制及內
地事務局局長曾國衞昨日出席電台節目
時，被問及是否「愛國要愛黨」，他指
出，憲法列明中國共產黨領導是中國特
色社會主義最本質的特徵，最低限度要
接受及尊重她。就特區政府早前完善公
職人員宣誓安排的修例是否設追溯期，
曾國衞指，考慮某人行為上是否擁護基
本法及效忠特區，要涉及連貫的行為，
有機會考慮過去言行作整體考慮。

中央主導完善選舉制度理所當然

曾國衞直言，香港確實已有非愛國者
進入了政府機關和建制制度中，令香港
出現亂局，的確需要盡快完善和改革選
舉制度，由中央主導是理所當然、無可
厚非。他續說，未來若中央出台具體措
施和方案，特區政府會努力配合，包括
在本地修例或進行立法工作，向公眾及
立法會解釋工作目的等。
他說，愛國一定是全心全意尊重國

家，想讓國家好。他舉例指，好像愛一
個人一樣，可以在對對方好的前提下，
提出不同意見、忠告和建議，但若拉攏
外人做出傷害該人的事，就不能稱得上

愛這個人。因此，只要以真心誠意愛
國，以為香港好為前提，當然可以提出
批評和意見。
問及愛國者是否要「愛黨」，曾國衞

指，社會主義制度是中華人民共和國的
根本制度，中國共產黨領導是中國特色
社會主義最本質的特徵，「因此最低限
度一定要接受及尊重。」
《2021年公職（參選及任職）（雜項

修訂）條例草案》中，特區政府就「擁
護基本法、效忠特區」的條件列出了正
面和負面行為清單。曾國衞表示，正負
面清單並非涵蓋所有情況，僅涉及已有
的法庭裁決及全國人大常委會曾提及的
情況，其他情況如特區政府有理由認為
不屬效忠，都會予以考慮。

區員依法宣誓 要求莊重真誠
多名區議員早前曾聯署要求特區政府

撤回香港國安法，曾國衞被問及這些人
會否因上述行為而被DQ。他回應指，
法律通過後，區議員都會依法進行宣
誓，宣誓的過程要求莊重和真誠，其過
去的行動是否能讓監誓人信納其是真誠
宣誓，需要監誓人仔細考慮。
被問及該草案是否有追溯期，曾國衞

表示，條文上沒有列明追溯期，但考慮
某一人行為是否真誠擁護基本法和效忠
特區，要考慮行為的連貫性，不會只是
看某一日的行為。
此外，他透露，局方暫時仍以9月5日

進行立法會換屆選舉為目標。

中文大學學
生會候任內閣
「朔夜」昨日凌晨
突撤回播「獨」煽暴
的參選宣言及政綱，全
國政協副主席梁振英昨日
在fb連發三帖，諷刺該會及
攬炒派青年以為政治宣言是「花

前月下氹女仔的海誓山盟」，說說
就算，又揶揄「朔夜」於記者會「死
頂」後隨即變臉撤回宣言，實在「好
肉酸」，「乾脆辭職罷了。」
梁振英說，「朔夜」能夠臨崖勒

馬是好事，但事件亦說明現今青年
學生思想不成熟，卻要投身複雜的
政治大事漩渦。

「死頂」後即變臉「好肉酸」
他表示，「朔夜」的參選宣言及
政綱根本沒經深思熟慮，中大校方
發聲明指要對其違法失實言論作出
行動，該會即匆忙開記者會「死
頂」、「亂拋豪情壯語，甚至要以
命相許」，但及後又馬上撤回宣言
和政綱，整件事「好肉酸」，「香
港反對派的『政治運動』完全沒有
前途，就是這個原因。」
梁振英說，「朔夜」前天才高舉

所謂的「民意授權」，但隨即
撤回參選宣言及政綱，「當選
還有任何正當性嗎？怎樣向昨

天才聯署支持你們的一萬人交代？
乾脆辭職罷了。」
他強調，一些說話是附帶嚴重後
果，強調政治宣言並非「花前月下
氹女仔的海誓山盟」，正如「坐在
飛機上，不能大聲喊劫機，除非你
是來真的。你知道在飛機上喊劫機
的後果嗎？」

網民：講就大聲 驚到面青
「朔夜」的言行被大批網民恥

笑。「陳澤潮」形容「講就大大
聲，諗下（吓）就驚到面青青。」
「Ming Kit Kwok」指：「呢啲咪叫
冇膽匪類囉！夠膽做唔夠膽認，夠
膽搞笑又唔夠膽負責。」「Eugene
Tsang」就說：「死撐完，始終要面
對現實。不過成班學生嘅行為，同
啲牛高馬大嘅巨嬰冇乜分別。」
有網民則對該會是否真心「撤

回」有保留。「Lily Luk」說：「毫
無誠意和悔意的撒（撤）回。算吧
喇！」「Tam Patrick」更點出問題
核心在於制度：「其實呢啲聰明仔
每一年都有，每一年學生會都會閃
亮登場。如果教育制度、傳媒沒有
大幅整改，呢啲聰明仔就好似屋企
啲螞蟻，永遠都存在…」

●香港文匯報記者 于錦言
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「「朔夜朔夜」」刪帖過程刪帖過程

中大「獨莊」「跪低」
撤「獨」政綱刪帖

攬炒學生會「老鬼」稱「以退為進」
教界：社會校方應助改過

●昨日午夜1時48分，「朔夜」專頁尚有34個帖文，漸漸刪至剩餘11個帖文，最後全部刪除，至1時51分變成0個帖
文。 網上截圖

梁
振
英
諷
政
治
宣
言
「
氹
女
仔
」

曾國衞：公職宣誓或考慮過去言行 唐英年：「愛國者治港」天經地義

��
●「朔夜」正式撤回參選宣言及
政綱等有關文件。 fb截圖


